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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Vandalismo en casas abandonadas” 

 
“No manipular amparo, pide el Congreso a la autónoma” 

 
“Para 2018: placas con chip antirrobo” 

 
“NO HABRÁ SANCIONES PARA DIPUTA DOS: PÉREZ PERUSQUÍA” 

 
“Moreira recibió de Zetas, 2 mdd”” 

 
“Para municipios con extrema pobreza…¡Millonario adeudo! 

 
“Denuncian a edil tras amenazas” 

 
“GANA UAEH SUSPENSIÓN EN AMPARO” 

 
“Gasto transparente en gobierno, indica Fayad” 

 
“MAM exige declaraciones y polígrafo para el Frente” 

 
“Ejecutan en 31 días a más de 2 mil 300” 

 “Salario mínimo queda en $88.36 ” 

 
“Aumenta el salario mínimo de 80.04 a 88.36 pesos diarios” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Sigue el IEEH con descuento a los partidos, por sanciones:  Seguirán descuentos hacia 

prerrogativas ordinarias de siete partidos políticos durante 2018, las cuales serán para liquidar sanciones por 

irregularidades en fiscalización; de acuerdo con el consejero del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Salvador Franco  

Assad, faltan por solventar 38 millones 373 mil 599.89 pesos, luego de que las cúpulas pagaron más de 8.3 millones 

de pesos desde abril a diciembre de este año. Por anomalías detectadas en elecciones concurrentes de 2016 y el 

ejercicio ordinario de 2015, el Instituto Nacional Electoral (INE) fijó un total de 56 millones 414 mil 219.42 pesos 

en multas para los nueve partidos políticos con registro en Hidalgo, sin incluir remanentes por dinero que utilizaron 

en campañas. Para el cobro de estas sanciones la autoridad federal determinó que cada Organismo Público Local 

Electoral (OPLE) descontará el 50 por ciento (%) de las prerrogativas ordinarias hasta que liquiden la totalidad de 

pendientes. El consejero hidalguense explicó que de abril a diciembre de este año el IEEH recaudará 8 millones 331 

mil 812.91 pesos, a partir de los descuentos mensuales, entonces el siguiente año continuarán con las rebajas, 

únicamente en las prerrogativas ordinarias. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Crónica-Serenidad y paciencia, solicita el FCM a todos sus aspirantes:  SA GABRIELA PORTER ] Solicitaron 

paciencia y disciplina a quienes aspiren por una candidatura en el Frente Ciudadano por México (FCM), ya que 

aunque esta intención es legítima los interesados deben esperar a que las dirigencias nacionales definan los métodos 

de selección y plazos de registros, coincidieron los voceros de los Partidos de la Revolución Democrática (PRD), 

Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo, quienes dieron a conocer durante conferencia de 

prensa el calendario para los foros de difusión del bloque opositor. Cornelio García Villanueva, vocero "albiazul";  

Juan Bravo Sánchez, secretario general del "sol azteca", y Rafael Garnica Alonso, delegado del "partido naranja", 

confirmaron que los respectivos consejos nacionales aprobaron la integración del FCM, por tanto, con el registro de 

la plataforma electoral comenzarán los foros regionales para informar sobre los avances del frente. Explicaron que 

la intención de estas reuniones en los distritos es que tanto los liderazgos como los militantes de las tres cúpulas 

se sumen a la coalición, además de invitar a la ciudadanía en general para que asuma las propuestas opositoras 

como suyas. "Son foros abiertos para la población, la idea es informar sobre el Frente Ciudadano por Mé- xico, que 

la gente se sienta identificada con la coalición, que sepan que dejamos abajo los intereses y por encima de todo 

están los propios ciudadanos". Respecto a los métodos y procesos de selección de candidatos, enfatizaron que 

corresponderá a las dirigencias nacionales determinar los distritos en donde cada partido postulará candidatos, por 

ello conminaron a la militancia hidalguense a que prevalezca la paciencia. "No debemos acelerar esa inquietud por 

parte de la militancia, los que aspiran deben ser pacientes y debemos dejar claro que la metodología para selección 

dejará contentos a todos, eso permitirá que sea un proyecto ciudadano, no solamente para un partido ganador, 

sino para toda la sociedad", manifestó el delegado de la Comisión Operativa Nacional de MC en Hidalgo. Por su 

parte, el vocero panista reiteró que las pretensiones políticas son respetables y lógicas de cara a los comicios, 

empero, la vía para manifestar sus propuestas serán los foros. "La disciplina debe ser ícono, porque como dicen, 

quien se mueve no sale en la foto. Sí ha habido manifestaciones conjuntas, pero son puntos de vista de cada 

partido, nosotros enfatizamos que quienes tomarán las decisiones serán las respectivas dirigencias nacionales". Las 

fechas y lugares donde celebrarán los foros son: 26 de noviembre en Tula e Ixmiquilpan, 27 del mismo mes en 

Apan, 2 de diciembre en Tulancingo y Actopan, para el 3 del mismo mes en Huejutla y finalmente en Pachuca para 

el 8 de diciembre. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

Milenio-Frente alista consultas para elegir candidatos: (Teodoro Santos, página 10) 

El Independiente-Revela frente ciudadano fechas para foros regionales: (Manuel Martínez, página 04) 

Plaza Juárez-Listo el calendario de los “Foros de Divulgación”: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 04A) 

Síntesis-Hará Frente Ciudadano siete foros en la entidad: (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Ordena la comisión revisión exhaustiva: Aunque validó el nombramiento de Manuel Hernández 

Badillo como dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, la Comisión Jurisdiccional del 

"sol azteca" ordenó una revisión exhaustiva en la integración del Comité Ejecutivo Estatal para que cumpla con la 

paridad de género y representación indígena. Luego de que el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) reencauzó las 

impugnaciones de militantes "amarillos" contra la designación del actual presidente estatal, durante la celebración 

del Consejo Estatal del pasado 27 de octubre, el órgano partidista notificó sobre la recepción del acuerdo plenario. 

El órgano jurisdiccional hidalguense declaró como improcedente conocer sobre los juicios ciudadanos, debido a que 

era necesario agotar la cadena impugnativa, por tanto, era necesario que la Comisión de Justicia del PRD conociera 

de la controversia. Tanto el Consejo Estatal del PRD como el TEEH recibieron una respuesta por parte del órgano 

perredista, en donde informó que valida el nombramiento de Hernández Badillo como líder partidista, aunque solicitó 

la revisión en la integración del Comité Ejecutivo Estatal para procurar la paridad de género y la cartera para un 

representante autóctono, tal como lo establecen los estatutos internos. "Esto lo remitirán al Consejo Estatal, porque 

fueron contra esa instancia las impugnaciones que presentaron, a ellos harán las recomendaciones pertinentes, se 

está avanzando en ese tema y entiendo que el Tribunal Electoral ya recibió alguna notificación", indicó el actual 

presidente del partido en entrevista telefónica. Asimismo, Juan Bravo Sánchez, secretario general del "sol azteca", 

precisó que desde que Iniciativa Galileos y otras expresiones del partido amagaron con objetar el proceso interno, 

convocaron a una mesa de diálogo para conocer sus posturas y evitar un desgaste entre la militancia. "Hay una 

mesa de diálogo permanente con los que impugnaron, la Comisión Jurisdiccional del partido mandata al Consejo 

Estatal que revisemos el tema de paridad en la integración de secretarios, será una cuestión que acataremos y 
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llamaremos a la unidad". Simpatizantes del PRD en Hidalgo interpusieron diversos juicios de protección de derechos 

politicoelectorales para revocar el nombramiento de Hernández Badillo, pues en la designación se suscitaron 

diversas irregularidades, como falta de difusión en la convocatoria del Consejo Estatal, impedimento hacia algunos 

liderazgos para participar, además del incumplimiento en los tiempos para sesionar, según se informó en su 

momento.  (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Despreocupa a PAN Hidalgo caída de militantes:  Al Partido Acción Nacional (PAN) en 

Hidalgo no le preocupa la disminución de militantes tras el programa de actual ización del padrón blanquiazul. “No 

preocupa porque cada partido político, como Acción Nacional, son instituciones públicas y abiertas donde entran y 

salen personas que así lo deseen”, afirmó Cornelio García Villanueva, vocero del comité  directivo estatal del PAN. 

En entrevista para este diario refirió que Acción Nacional quiere militancia de calidad, con conocimiento de estatutos 

y de objetivos del partido. “Las personas que están son quienes quieren quedarse y están en la disposición de 

aportar en Acción Nacional, los que no pues es respetable”, indicó. De acuerdo con el programa de actualización, 

realizado por el Registro Nacional de Militantes del comité ejecutivo nacional del PAN, en la entidad había 7 mil 600 

militantes registrados, pero al 14 de noviembre sumaban 3 mil 737, es decir, bajó 50 por ciento. De acuerdo con 

cifras del padrón de Acción Nacional disponibles en el portal web del Registro Nacional de Militantes, en varios 

municipios de la entidad hubo reducción considerable de panistas, en varias zonas solo se registró una baja de 10, 

en cambio, en algunos no hubo o solo contaron con uno. García Villanueva consideró que ningún grupo político 

enfrenta las elecciones solo con militancia, de lo contrario no alcanzarían y el PAN no es la excepción, pero no es 

intensión contar con militancia corporativa. “Acción Nacional no se ha caracterizado por tener grandes cantidades 

de militantes pues cada persona que entra es de manera individual, contrario a otros partidos que son de manera 

corporativa”, ejemplificó. Al ser cuestionado sobre los motivos del porqué los panistas de Hidalgo no acudieron a 

refrendar su militancia, comentó que fueron diferentes factores, desde el tiempo personal hasta el propio interés. 

Sin embargo, descartó la idea de que los expanistas emigraran a otros partidos como Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena). “En Hidalgo no he visto que se hayan ido a Morena, tengo buenos amigos y excompañeros que 

están en otros partidos, pero no en ese”, apuntó. (José Manuel Martínez, página 04) 

Criterio-Confía PAN en que MC no fallará en la coalición: (Yuvenil Torres, página 04) 

El Independiente-Frente no va por cuotas de candidatos: MC:  “Los partidos políticos del Frente Ciudadano 

por México en Hidalgo no buscan una cuota de candidatos, sino un proyecto en el que participe la ciudadanía”, 

explicó Rafael Garnica Alonso, delegado nacional de Movimiento Ciudadano (MC) en la entidad En entrevista, luego 

de la presentación de los foros de trabajo de la alianza, el representante de MC abundó que los partidos son 

conscientes de la iniciativa de construir un proyecto por encima de los mismos grupos políticos, donde los 

ciudadanos sean el centro de atención Dijo que tanto MC, Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática 

(PRD) van en el mismo sentido, por lo que los candidatos se buscarán hasta después de la constitución completa 

del frente, quienes podrían ser extraídos de la ciudadanía o militantes de cualquiera de los tres partidos. “El proceso 

de selección que emitamos debe dejar contenta no solo a la militancia, sino a la población para que se sienta parte 

del proyecto de coalición de Ciudadanos al frente. Garnica Alonso explicó que los candidatos deberán tener un perfil 

identificado con la población, y que al mismo tiempo sigan los principios de transparencia, rendición de cuentas, 

seguridad, economía, equidad y sobre todo que piensen en generar buenos gobiernos Ayer, los tres partidos 

anunciaron en conferencia de prensa que el 26 de noviembre comenzará una serie de foros de divulgación del 

Frente Ciudadano por México en la entidad. Participación Ningún de los interesados en participar en las 

candidaturas a diputaciones tendrá actividad en los foros con la finalidad de no impulsar alguna aspiración en el 

futuro. (David Padilla Corona, página 04) 
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C A N D I D A T U R A S      I N D E P E N D I E N T E S 
Criterio-Recaban firmas para Marichuy en la entidad:  Integrantes de la Red de Apoyo al CIG Hgo, como 

aparecen en Facebook, realiza-ron una mesa de información y recolectaron firmas para el registro de la aspirante 

independiente a la candidatura presidencial de 2018 María de Jesús Patricio Martínez, Marichuy, en el quiosco de 

plaza Independencia, el pasado lunes. Durante tres horas recolectaron las rúbricas, de las cuales "en Hidalgo se 

necesitan 22 mil, según el padrón electoral", señaló uno de los miembros de la red. "La respuesta ha sido buena 

porque hay un ambiente de has-tío hacia los partidos políticos v eso nos da la oportunidad Sabemos que Marichuy 

es la vocera, pero en realidad detrás de ella hay cientos de delegados y ciento de comunidades indígenas que están 

organizándose. El es como la voz, pero al final la palabra y el camino es de todo un colectivo que son los pueblos 

indígenas" Miembro de Integrantes de la de presentar una alternativa "El apoyo no compromete voto, de ninguna 

manera, so mente es el registro para que E aparezca en la boleta del 2018 las selecciones", explicó. La red afirmó 

que hoy esta] en El Reloj de Pachuca, de 16: a 19:00 horas, para continuar (esta actividad. Reconocieron tener 

compleciones, ya que el Instituto Nacional Electoral (INE) "dentro de requerimientos pide apara celulares o tabletas  

que son de alta" para recabar apoyo, pue precios arriba de 4 mil pes señaló uno de los presentes. Lo cual también 

calificó como un impedimento, ya que "en otros lugares ni siquiera hay luz, no internet y es muy difícil hacer 

registros", comentó. Por su parte, el periodo hidalguense Anselmo Esta Alburquerque, quien firma para el registro, 

consideró será "muy difícil" que la candidata independiente logré colocarse "en la recta final pan presidencia de la 

república debido al gran aparato burocrático en el país y "el di] ro que va a correr a rauda tanto del PRI, como del 

P] y del PAN".  (Giovanny Flores, página 11) 

C O N G R E S O 
Crónica-Rechaza Congrego bonificación, aparte de aguinaldo, a diputados: Descartó la presidenta de la 

Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa Pérez, incrementos salariales o bonos a los legisladores, al ser 

su último año de actividades. Señaló que este fin de año los diputados únicamente recibirán el aguinaldo que les 

corresponde por ley, el cual de acuerdo con lo establecido en la misma es de 60 días; es decir, la presidenta recibirá 

104 mil 556 pesos; mientras que el resto de legisladores obtendrá 96 mil 96 pesos por esta prestación. En total por 

concepto de aguinaldos el Poder Legislativo erogará 11 millones 793 mil 810 pesos, sin contar al auditor superior, 

toda vez que tomó protesta apenas hace unos días. La cifra anterior contempla a todos los diputados, secretarios 

de área, directores y personal que labora en la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), conforme al 

tabulador que está publicado en la página de internet del Congreso y con base en los 60 días que comentó la 

diputada que recibirán por dicha prestación todos los trabajadores. Afirmó que el aguinaldo será lo único que 

recibirán los integrantes de la LXIII Legislatura y tampoco se prevé el reparto de bonos de ningún tipo, ni para el 

fin de año, ni para el próximo que termina su encargo. Esta será la única ocasión que la LXIII Legislatura reciba el 

aguinaldo completo, pues en 2016 sólo se les entregó la parte proporcional de septiembre a diciembre, pues fue 

cuando ingresaron a su periodo y al ser únicamente de dos años el próximo año tampoco recibirán la prestación, al 

concluir su encargo en agosto. Agregó que pese a no contar aún con el Presupuesto de Egresos para el ejercicio 

2018, tampoco se vislumbra un incremento en las dietas que perciben los legisladores, así como tampoco la 

adquisición de vehículos nuevos para su servicio. (Jocelyn Andrade, página 08) 

Criterio-Costará Aguinaldo de 30 legisladores 2,8 mdp al erario: (Marisol Flores, página 05) 

Milenio-Ni aumento ni automóviles nuevos para diputados en 2018: (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Gastará Congreso casi 3 mdp en aguinaldos: (David Padilla Corona, página 06) 

Capital Hidalgo-Se darán diputados dos meses de sueldo: (Verónica Ángeles Cilia, página 06) 

Plaza Juárez-No habrá sanciones para diputados: Pérez Perusquía: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

03A) 
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Criterio-Pide Congreso no “manipular” término jurídico: El Congreso de Hidalgo dijo que la suspensión 

provisional otorgada a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) contra los órganos de control inter-

no, establecidos en el decreto 228 del 5 de octubre, es una medida temporal que pone en pausa el  acto reclamado 

para el análisis y revisión del juez competente; es decir, se trata de un procedimiento "normal" y no definitivo ante 

cualquier amparo. Por ello, señaló, "resulta fundamental" no manipular ni alterar el sentido ni los términos jurídicos, 

"pues pudieran generar una percepción errónea". Hasta este momento, añadió en un comunicado, el Poder 

Legislativo no ha recibido alguna notificación de ninguna autoridad jurisdiccional respecto al amparo de la 

universidad. "Una vez notificado del amparo, si así ocurriera, al Congreso se le solicitará entregar un informe, así 

como que ofrezca las pruebas para acreditarlo, con lo cual, el juez resolverá sobre el juicio de amparo respectivo", 

expresó. Según el Congreso local, se ha conducido bajo un "estricto apego a Derecho, en atención a lo mandatado 

en la Constitución política del estado de Hidalgo, dentro de los preceptos que marcan los Sistemas Nacional y Estatal 

Anticorrupción, en materia de transparencia y rendición de cuentas". (Redacción, página 07) 

P L A N O      E S T A T A L 
Crónica-Apuesta de administración es por transparencia: OFM:  Gasta el gobierno de Hidalgo recursos 

públicos de forma transparente, honesta y entrega apoyos de calidad a la población, afirmó el gobernador Omar 

Fayad. Durante la implementación del Plan Invernal 2017, el mandatario afirmó que el programa inicia en la entidad 

con la entrega de 142 mil prendas para beneficiar a igual número de familias vulnerables de los 84 municipios. Los 

apoyos se entregan sin distinción de colores partidistas o credos religiosos, ya que se trabaja de manera coordinada 

con los alcaldes para atender a personas adultas, discapacitadas, indígenas y pobres. En los próximos días 

comenzará el programa navideño con la instalación de árboles en los municipios, espectáculos en cabeceras y 

actividades masivas. Reiteró que la actual administración estatal trata de que las actividades sean de altura y la 

población hidalguense las disfrute, ya que no es un gobierno insensible, "que hace todo al ahí se va". Prueba de 

ello son las cobijas entregadas este año, la gente puede verificar si son de calidad y mejores que las entregadas en 

otros años, precisó. "Los programas y acciones en la entidad se hacen de forma transparente, se gastan los recursos 

cuidadosamente, se concursan y se asignan a quienes otorgan calidad". Fayad destacó que estas acciones 

distinguen al gobierno estatal, así como las demás actividades que organiza la administración como el 15 de 

septiembre, con buenos artistas. "No falta una lengua viperina, insidiosa y que de todo se agarra, que te dicen que 

si se les pone una artista de nivel a veces no alcanza para eso, pero se busca al mejor". Acompañado por el 

secretario de Políticas Públicas del gobierno estatal, Israel Félix, el gobernador expuso que su administración es 

seria y responsable, la derrama económica se queda en el estado y los programas son concursables de forma 

abierta. La tarea es mejorar las condiciones de vida a las personas adultas, para ello se habrán de afiliar al Seguro 

Popular y Prospera. El gobernador reiteró que las personas de más de 65 años que no tengan pensión la van a 

recibir por parte de su gobierno (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Cobijas, sólo a tercera edad; cuestan 5 mdp: (Nohemí García, página 09) 

Milenio-Plan Invernal cobijará a 142 mil hidalguenses: (Alejandro Reyes, página 07) 

El Independiente-Defiende Omar Fayad espectáculos masivos de su gobierno: (Lourdes Naranjo, 

página 05) 

Capital hidalgo-Arranca Fayad Meneses el programa Plan Invernal 2017: (Sergio Juárez, página 07) 

Plaza Juárez-Inicia Plan Invernal 2017 “El mejor abrigo está en tus manos”: (Raúl Pérez, página 03A) 

Síntesis-Entregará DIFH 142 mil cobijas en todo el estado: (Edgar Chávez, página 04) 

Uno más Uno-En tiempo y forma se entregan cobijas de calidad para los adultos mayores: (Redacción, 

página 05) 
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El Independiente-Frena UAEH decreto de Congreso con amparo:  El amparo que promovió la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) contra el decreto 228, expedido por el Congreso local, fue admitido por el 

juez primero de distrito, quien concedió la suspensión provisional del acto reclamado..- Asimismo, dio a conocer 

que en el expediente 1353/2017-II- B, promovido por el rector Adolfo Pontigo Loyola, se admite la demanda de 

amparo y requiere tanto al Congreso del estado como al gobernador que rindan sus informes, al tiempo que indica 

fecha y hora para la celebración de la audiencia constitucional. La Autónoma de Hidalgo informó que el juez federal 

concedió la suspensión para el efecto de que no se aplique el decreto 228, por lo que la universidad mantendrá  sus 

estatutos y estructura sin modificación. “Lo anterior permite a la UAEH avanzar en la defensa de su autonomía para 

continuar su trabajo sin intromisiones y con resultados en beneficio de la sociedad”, remató el comunicado. En 

septiembre, la junta de gobierno del Congreso de Hidalgo propuso reformas para establecer órganos internos de 

control que garanticen la correcta aplicación de los recursos públicos que ejercen en cada año fiscal. El decreto 

establece dotar de un órgano interno de control con autonomía técnica y de gestión para decidir sobre el 

funcionamiento y resolución, tendrá a su cargo prevenir, investigar, calificar y sancionar actos u omisiones que 

pudieran constituir responsabilidades administrativas no graves de servidores públicos. Hace unas semanas, la 

máxima autoridad universitaria anunció a medios de comunicación que la UAEH defendería su autonomía ante 

tribunales del Poder Judicial de la federación, interponiendo un amparo para la suspensión del decreto 228. 

“Estamos solicitando la suspensión del referido decreto con la finalidad de restituir el goce pleno de la autonomía, 

ya que la universidad ha dado testimonio del alcance de su trabajo y posicionamiento”, explicó en ese momento 

Adolfo Pontigo. En septiembre la junta de gobierno del Congreso de Hidalgo propuso reformas para establecer 

órganos internos de control que garanticen la correcta aplicación de los recursos públicos que ejercen en cada año 

fiscal. (Redacción, página 03) 

Criterio-Da juez entrada al amparo de UAEH: (Redacción, página 07) 

Uno más Uno-Gana UAEH suspensión en amparo: (Redacción, página 03) 

Capital Hidalgo-Reemplacamiento reforzará seguridad: En 2018 habrá reemplacamiento en el estado y se 

prevé que el costo sea de mil 79 pesos, con lo cual se tendrán diversos beneficios, in-formó la secretaria de Finanzas, 

Jessica Blancas Hidalgo. Con este pago, los dueños de vehículos obtendrán placas con chip, el engomado, las 

calcomanías y un seguro. La funcionaria estatal mencionó que antes de lanzar este reemplacamiento se hicieron 

modelos financieros, que obedecieron a saber cuál era el precio más conveniente que el usuario debía pagar. 

"Estamos por debajo de la media nacional, incluso hace tres años, cuando se reemplazaron los automóviles, se 

pagaban mil 570 pesos, ahora estamos 30 por ciento menos", refirió. Blancas Hidalgo explicó que con los arcos de 

seguridad y el próximo C5i, las nuevas placas traerán un chip y un seguro de daños a terceros, lo cual no se da en 

ningún estado. Agregó que se ofrece a la ciudadanía un tema de seguridad con un chip que se detectan en un arco 

carretero, "si te roban tu auto o si llegan a quitarte tu auto-móvil, ya vas a saber dónde está". Indicó que a nivel 

federal ya se exige que todos los automóviles deben tener un seguro a partir de 2018, y las multas van de mil 500 

a tres mil pesos; "si te agarran los federales, debes mostrar que tienes un seguro contratado, porque así lo exige 

la ley federal". Destacó que ofrecen un seguro para los autos, si es robado, se podrá recuperar más rápido. La 

secretaria de Finanzas ex-presó que se hizo una licitación y ganó la empresa MD y son ser-vicios integrales de 

control vehicular, las placas, el engomado, las calcomanías y el seguro. Jessica Blancas agregó que el padrón 

vehicular que se tiene en el estado es de un millón 32 mil vehículos, aproximadamente, pero éste debe ser depurado, 

ya que algunos ya deben estar inactivos. A su vez, el diputado local, Canek Vázquez expresó que más allá de una 

cuestión para obtener ingresos, el reemplacamiento es una política pública en materia de seguridad. (Verónica 

Ángeles / Sergio Juárez, página 06) 

Criterio-Será Servicios Integrales proveedor de placas 2018: (Marisol Flores, página 11)  

Milenio-En 2018, placas contarán con un chip de seguridad: (Alejandro Reyes, página 11) 

El Sol de Hidalgo-Reemplacamiento es por disposición federal: (Julio Hernández, primera plana) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Octubre con más robos:  

Ayer se publicaron los datos actualizados de las denuncias presentadas ante agencias del Ministerio Público de la 

Procuraduría de Hidalgo, mismas que integra el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 

del gobierno federal. Tras darse a conocer lo correspondiente al mes de octubre, se revela que es el periodo donde 

más robos a vivienda, casa habitación, establecimientos y negocios, se han dado en lo que va del año; es decir, la 

incidencia en cuanto a robos en los municipios de Hidalgo creció. Actualmente el robo en sus diversas modalidades 

representa el principal delito en el estado, desde hace varios años, y es una constante en los indicadores que la 

cifra se mantenga siempre en niveles rojos o altos. En total, en lo que va de 2017, se han denunciado en Hidalgo 

36 mil 654 delitos. De ellos 12 mil 139, casi la mitad, son robos perpetrados. Durante octubre, los robos a casa 

habitación con y sin violencia sumaron 193 denuncias; esto es que casi 7 viviendas al día fueron robadas durante 

el último mes. Negocios o establecimientos comerciales, un total de 110 denuncias tan solo en el mes de octubre 

lo que representa 3 asaltos o robos al día en este tipo de sitios en Hidalgo. En cuanto a los autos, en Hidalgo se 

denunció el robo de un total de 449 vehículos en diversas circunstancias, lo que no lo vuelve el mayor delito en el 

estado pero sí uno de los principales, que también hay que decirlo es uno de los más combatidos con resultados 

positivos. Pero regresemos a los robos. La actividad ilícita en este rubro se presenta con mayor medida en los 

centros poblacionales de mayor densidad; tan solo en Pachuca y la zona metropolitana, se denuncian de una a tres 

robos cada día, sin contar los hechos que no llegan al Ministerio Público. Uno de los retos para el siguiente año en 

el estado es precisamente las políticas de prevención del delito para evitar que los robos sigan cometiéndose a 

placer en las principales zonas urbanas, fraccionamientos y establecimientos comerciales de Hidalgo. El gobernador 

Omar Fayad Meneses dijo la semana pasada en Tepeji que el principal propósito del combate a la delincuencia sería 

el que no se cometiera absolutamente nada en contra de los hidalguenses, además de que se tratará por igual al 

delito del fuero común, que al del federal. Es decir, con la misma fuerza de tarea y seguridad para contrarrestar a 

quienes roban e intimidan a la población del estado. Tan solo ayer, se reportaron las detenciones de diversos 

ladrones en donde un caso me causó no solo indignación sino preocupación; un conductor prácticamente arrolló a 

una mujer para poderle quitar sus pertenencias y lo que acababa de comprar en una tienda de la zona de Tulipanes 

al sur de la capital, en Mineral de la Reforma. El ladrón fue atrapado, pero la situación es como para alarmarse. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

OSORIO POR EL PRI, EL PEJE POR MORENA 

LA LUCHA REAL POR LA PRESIDENCIA:  

Parece todo decidido para la gran lucha del primero de julio del 2018, por la Presidencia de México entre dos 

candidatos fuertes que son MIGUEL ÁNGEL OSORIO por el PRI y ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR por MORENA, 

y los que se apunten, incluido el del frente si es que se arreglan sus diferencias, sólo en calidad de acompañantes 

dicho esto con todo respeto, porque ninguno de ellos tiene el peso real para ganar, aunque eso sí la presencia para 

hacer ruido en este proceso electoral. De los independientes, por esta ocasión digamos que son un ensayo más o 

menos importante, no tanto para los ciudadanos sino para los que figuraron como tales.  

 

DOS OUE VALEN LA PENA  

Pero ya en el campo de batalla real, parece que son sólo dos candidatos, son los fuertes OSORIO Y EL PEJE. Y les 

decimos CANDIDATOS porque todo indica que lo serán. EL PEJE, porque como van las cosas no habrá poder humano 

que le quite la candidatura de MORENA, entre otras cosas porque es el que manda en ese partido, porque ya se 

decidió que él sea el abanderado del partido y porque siendo como parece su última oportunidad va con todo lo 

que tiene en busca de la Presidencia, con proyecto y plan que ya presentó, que resulta interesante, aunque dicen 

los que saben que no parece lo suficiente como para ganar. Del otro lado sólo hay un rival que lo puede devolver 
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a su finca tabas-queña para siempre y ese es MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG, que con-forme pasan las horas se 

reafirma como el casi seguro candidato del PRI.  

 

LOS SIGNOS  

La campaña que se inició contra OSORIO de última hora en la que se pretende dañar su imagen, con acusaciones 

feroces en que se le busca involucrar en asuntos de constructoras y lindezas por el estilo. En asuntos de política y 

más en los días previos a la decisión importan-te es bien sabido que surge la guerra sucia. Es la costumbre y la 

tradición ATACAR AL MÁS FUERTE, en los escenarios nacionales y estatales y municipales. Bastará recordar la 

historia en el estado para confirmar lo que se dice. A los aspirantes débiles nadie les hace caso, sólo se ataca al 

fuerte, al que se ve para arriba y OSORIO es el fuerte. Por eso se le ataca.  

 

SIN EMBARGO 

Los priistas de base, LOS QUE VOTAN, LOS QUE HACEN QUE GANE EL PRI QUIEREN QUE SEA OSORIO y no otro. 

Así lo dicen los estudios de opinión que tiene el propio partido y los medios de comunicación y las empresas que se 

dedican a esto y no se puede ocultar.  

 

FACTORES DE FUERA A FAVOR DE OSORIO  

A la voluntad de las bases priistas y de muchas de las grandes figuras de este partido se suman voces de fuer a del 

país que de acuerdo a analistas de la política se pronuncian por Osorio, de acuerdo a sus propias convicciones y 

conveniencias que son válidas para ellos, pero que no deben ser puestas fuera del escenario de nuestra vida 

nacional, sobre todo del partido en el poder. En ese sentido parece que el vecino país del norte ve con mejor 

perspectiva de buenas relaciones a Osorio que al Peje, por su radicalismo y cerrazón al diálogo con esa nación. 

OSORIO desde luego ha dado mues-tras de nacionalismo, pero es hombre de concertación y de habilidad para jugar 

sus cartas sin comprometer los valores del país. Es una vertiente que no se puede dejar de explorar porque es una 

posibilidad y que seguramente todos los involucrados en la lucha de julio estarán visualizando, porque es un factor 

que puede incidir en la victoria o en la derrota. Lo cierto es que visto así el panorama parece lógica la candidatura 

de OSORIO por más brincos que den los apoyadores de los otros aspirantes del PRI. Es una decisión en que sentados 

a la mesa parece que asisten muchos jugadores pero que pese a todo el embrollo empieza a haber claridad en 

torno a un rostro muy conocido en Hidalgo: el del ex gobernador MIGUEL ÁNGEL OROSIO CHONG. En todo caso 

ya no falta mucho.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Otra vez el efecto cucaracha:  

Aunque el discurso oficial de la autoridad local manifieste una postura, los hechos de sangre ocurridos el fin de 

semana en Tizayuca, impactan de forma negativa en el escenario de la seguridad. Nuevamente es la franja 

colindante entre Hidalgo y el Estado de México donde surge el conflicto, y aunque las autoridades de justicia 

pretendieron guardar el sigilo que la investigación obliga, una representante popular dio su versión en torno a lo 

ocurrido. La diputada Leticia Cuatepotzo, entrevistada al término de la sesión legislativa de este martes, habría 

manifestado que lo sucedido en Tizayuca, obedece a un ajuste de cuentas entre bandas involucradas con la 

delincuencia organizada. Acreditaciones personales, encontradas en el lugar de los hechos, permitieron identificar 

que los involucrados son personas originarias de otros estados, pero no oriundas de Hidalgo. Calificado en principio, 

como un hecho aislado, este crimen deja lugar a una serie de dudas, pues si bien, las personas involucradas 

presumiblemente eran originarias de Tlaxcala y del Estado de México, habría que preguntarse en qué lugar o lugares 

fincaron sus bases de operación. Porque, si bien es cierto que el consumo de sustancias prohibidas no es delito, el 

fenómeno parece estar en el contexto de una línea creciente, tanto en el centro de Tizayuca, como en las 

comunidades colindantes entre Hidalgo y el Edomex. Como sabemos, son miles las personas que pertenecen al 

segmento de población "flotante", que originarias de otros estados, decidieron trasladarse a pernoctar en la periferia 

de ese municipio hidalguense, aunque sus actividades cotidianas aún las realizan fuera del estado. Las primeras 

investigaciones, arrojaron que al menos tres de los jóvenes asesinados hacían laborales de narcomenudeo, 
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actividades que tampoco se pueden considerar como aisladas, pues en ese municipio, es secreto a voces de cómo 

y dónde se expenden esos productos. Este mismo año, 11 personas fueron asesinadas por causa similar en Tizayuca, 

un líder sindical fue baleado y muerto a la puerta de su casa, y el cuarto de un motel fue la trampa donde acuchillaron 

a cuatro personas. En este contexto, es que la coordinación en materia de seguridad, entre todos los niveles y las 

dos entidades federativas, debe llegar a un punto que, con resultados, genere confianza a los habi tantes de esta 

franja colindante, pues la percepción de quienes viven en Tizayuca, Tecámac o Temazcalapa, es que las cosas 

podrían ser más difíciles, porque hay familias que viven con miedo, a pesar de que los hechos se circunscriben a la 

delincuencia organizada. 

 

(Edmundo Mendoza, página 06) 

Crónica-Balcón Político… 

 

Una ¿buena? Noticia:  

A partir del primero de enero de 2018 la clase obrera del país recibirá un incremento en su salario; sin embargo, es 

casi seguro que ese aumento no impacte en su poder adquisitivo, en virtud de los incrementos que se darán a 

productos de la canasta básica; por lo pronto ya se especula sobre un aumento a los precios de las gasolinas, lo 

que sin duda se reflejará en aumentos en cascada. Los sectores patronal, sindical y gubernamental se reunieron al 

inicio de esta semana en la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, para acordar el aumento global de 8.32 pesos, 

para pasar de 80.04 a 88.36 pesos, que recibirá un obrero a partir del año próximo. De acuerdo con información 

periodística las negociaciones "no fueron tersas" y no se cumplieron los objetivos planteados por la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que proponía un salario mínimo de 95 pesos, mucho menos la 

propuesta de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), que aspiraba a un salario mínimo de 100 pesos. 

Se explicó que, a partir de ayer, martes, el salario mínimo aumentaría cinco pesos y a partir del primero de enero 

próximo tendrá otro ajuste de 3.32 pesos, para sumar los 8.32 que se reflejarán a partir del primer día de 2018. 

Los primeros cinco pesos, dijeron, corresponden a la "recuperación independiente" y 3.32 pesos por el incremento 

anual que tienen los salarios mínimos cada primero de enero. Habría que preguntarle a la clase obrera  si esta noticia 

les satisface y seguramente la respuesta será un no rotundo, debido a que el poder adquisitivo va cada vez más a 

la baja ante el desmesurado incremento a los productos de la canasta básica, que siempre ganan la carrera al cista 

a los salarios mínimos. 

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Malas Palabras … 

 

Tas viendo que no ves:  

De plano no hay que haber cursado una maestría en Harvard para saber que en un lugar donde hay un problema 

severo de contaminación, lo que menos se puede hacer es dejarlo sin árboles que son una fuente de oxígeno. Y me 

imagino que muchos se preguntan ¿en qué cabeza cabe talar árboles milenarios para rectificar el cauce del río Tula? 

No creo necesario recordarles a tan brillantes mentes de los funcionarios que tomaron la decisión de arrancar los 

ahuehuetes, que Tula está considerada como una de las ciudades más contaminadas del país. ¿Cementeras, 

Termoeléctrica, Refinería y la Presa Endhó que recibe a diario millones de litros de aguas negras del Valle de México 

no fueron suficientes como para que pudieran pensar que una tala de esa magnitud agravaría la situación? No, no 

lo pensaron. Las autoridades sólo se limitaron a acusar que los opositores al proyecto eran militantes de Morena y 

por lo tanto estaban en contra de que se rectificara el cauce del río. ¿Suponen que la gente es pendeja? Entiendo 

que en su mente obtusa, todo lo que no atiende a sus propuestas, aunque sean en contra de la misma sociedad, 

provienen de otro partido, aunque permítanme recordarles que los militantes de cualquier partido se van a morir 

igual por la contaminación. O creen que por estar en tal o cual partido político son inmunes. O que sus hijos van a 

respirar otro aire o ya les compraron mascaras contra gases. Lo cierto es que por años a pesar de las claras 

evidencias de los daños ambientales y de salud por la contaminación, poco o nada se ha hecho al respecto. Y no 

requiere un curso en Oxford para percibir como se ensucian los cielos de la Ciudad de los Atlantes y sus municipios 

conurbados, basta con mirar por las mañanas y las noches la nata de partículas suspendidas en el ambiente. El 

colmo es que además de la contaminación de años, ahora se atrevan a destruir la única fuente de oxígeno. O sea, 
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¿no están viendo que no ven? Piensen por una sola ocasión en su vida. ¿Qué le van a dejar a las próximas 

generaciones? Al paso que van me imagino que les importa muy poco los que vienen atrás, total que se chinguen, 

al fin que no son de su familia.  

 

PALABRAS MÁS, PALABRAS MENOS Y como para no alejarse del tema, la comunidad del Bondhi de Tasquillo 

está muy afectada porque en el Ejido de Boxasni hay un tiradero de basura a cielo abierto, que está contaminando 

los mantos freáticos al filtrarse todos los lixiviados al espejo de agua que se encuentra a sólo 25 metros de 

profundidad y que abastece a la comunidad... Los vecinos aseguran que han solicitado la intervención de las 

autoridades para que reubiquen este basurero que está contaminando el agua potable, pero ni sus quejas ni 

solicitudes han hecho suficiente ruido para que les hagan caso. Apenas ayer uno de los hombres más influyentes 

en el mundo, el lingüista y politólogo Noam Chomsky, de visita en Puebla para participar en el festival Ciudad de 

las Ideas, comentaba sobre la crisis que amenaza a la humanidad y se refería a los daños que el hombre le ha 

provocado al medio ambiente y que ha desencadenado el cambio climático. Chomsky afirmaba que -los desastres 

ahora tan recurrentes podrían afectar a la agricultura y con ello el abasto de alimentos. Pues ahí está, un hombre 

que pertenece a distintas academias de ciencia en el mundo llegó a nuestro país para recordárnosla. Para decirnos 

que el mundo está al borde de una crisis ambiental por el cambio climático y en Tula nos salen con la pendejada 

de cortar 9 mil árboles y en Tasquillo contaminan el agua. 

 

(Bertha Alfaro, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que el amparo promovido por la máxima casa de estudios de Hidalgo, contra el decreto del Congreso estatal para 

instaurar un órgano interno de control, fue aceptado por el juez primero de distrito pero únicamente por oficialía 

de partes, para revisión, siendo que otro recurso que ingresaron las autoridades universitarias fue de inicio 

rechazado; el Poder Ejecutivo respondió que no ha sido notificado al respecto por lo que la reforma sigue vigente 

y tendrán que acatarla y transparentar sus cuentas. 

 

:Que Regidores de Mineral de la Reforma están faltando a las reuniones de las comisiones porque se están quedando 

parados los trabajos de las diferentes comisiones del Cabildo debido a que ya no se presentan en los trabajos para 

finalizar el año con el objetivo de que no se queden trabajos pendientes para iniciar 2018; de acuerdo con el regidor 

Gelacio Baños Baños, la práctica ya se institucionalizó por lo que los ediles mineralenses han dejado de acudir a sus 

labores como si fueran maestros de la CNTE. 

 

:Que Manifestantes de la FOIDEH hicieron de las suyas por enésima vez. Liderados por Óscar “el Perro” Pelcastre, 

exigieron espacios para  los vendedores ambulantes que tienen más de un año sin poder salir con sus mercancías. 

En los famosos arcos de la plaza Constitución, el líder dijo que no han conciliado acuerdo con autoridades y aseguró 

que no ocuparán la plaza del Viento porque es peligroso para ellos, pues se encuentra en dos vías rápidas y de vía 

de circulación. 

 

:Que Alberto Trejo Villafuerte, director de Desarrollo Urbano y Licencias de la delegación Iztacalco, en la Ciudad de 

México, disparó un arma de fuego en estado de ebriedad cerca del balneario Dios Padre de Ixmiquilpan. Testigos 

narraron que escucharon detonaciones dentro de una vivienda sobre la calle Santiago Apóstol, por lo que llamaron 

a la policía. Autoridades tuvieron que pedirle al ex candidato a diputado local por el PRD moderarse, sin embargo 

éste los ignoró y argumentó que estaba en su propiedad. 

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"A nivel federal ya nos están exigiendo el tema de que todos los automóviles tienen que tener un seguro. Todos los 

automóviles que salgan del estado a partir del 2018 tienen que estar asegurados” 

Jessica Blancas Hidalgo 

Secretaria de Finanzas sobre nuevas placas y nuevas disposiciones federales 

 

"Les damos en todos los municipios del estado a cada persona que sea adulta mayor, discapacitada, pobre, indígena, 

a quien lo necesita le regalamos una cobija, es un elemento para que no sufra de frío en esta temporada invernal, 

pero esto es solo una acción” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador, sobre Plan Invernal 

 

"Las candidaturas es una parte posterior del proceso, pero no es la medular; la parte medular del Frente es brindar 

una oferta política para la ciudadanía y buscar los mejores perfiles que garanticen ese beneficio” 

Cornelio García Villanueva 

Vocero del PAN en el Frente Ciudadano, sobre candidaturas para 2018 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que el alcalde de Tlaxcoapan, Jovani Miguel, ignora la molestia de la ciudadanía, que le reclama haber llega-do a la 

presidencia municipal para vivírsela de fiesta en fiesta en lugar de ver por el bien de sus gobernados. Ahora, el 

alcalde pachanguero pro-mociona en redes sociales la celebración de su cumpleaños, que se llevará a cabo el 25 

de noviembre en el auditorio municipal, a las 15:00 horas. Sería bueno saber ladrón de saldrá el dinero y quién 

amenizará el evento.  

 

que con motivo de la realización del cuarto Congreso Nacional Extraordinario del partido Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), que dirige Andrés Manuel López Obrador, que se realizó en el Auditorio Nacional 

en la Ciudad de México, asistió buen número de hidalguenses, entre los que se vio a Julio Menchaca Salazar , que 

llegó acompañado por el exalcalde de Tulancingo Julio Soto Márquez y el exdiputado local Teódulo Gonzá lez, lo 

mismo del regidor pachuqueño Navor Rojas. Otro exalcalde presente en el evento fue Fortunato Rivera, de San 

Felipe Orizatlán.  

 

que entre otros personajes de la política que se sabe se han incorporado a las filas de Morena están el exdiputado 

federal y exdirigente de la Sección XV del SNTE Sergio Hernández Hernández; la expresidenta municipal de Jacala 

de Ledezma y exdiputada federal y local Celia Martínez Bárcenas, y Santiago Morales, exlegislador local. Todos ellos 

desde hace tiempo desvinculados del exsenador José Guadarrama Márquez.  

 

que quien anda desesperada por el poco trabajo de gestión en favor de los electores de su distrito es la diputada 

federal Guadalupe Chávez, de quien, dicen, se cuelga medallas que no le corresponden, ya que no falla para salir 

en las fotos cuan-do se inauguran obras en el distrito de Ixmiquilpan, aunque ninguna de estas haya sido gestionada 

por ella.  

 

que en Jaltocán los regidores de los partidos de oposición a Guillermo Amado Lara, incluidos los de su partido, el 

PRD, se juntaron para denunciar al alcalde por hostigamiento y actos de violencia contra su persona, al negarse a 

aprobar un préstamo que mantiene inquieto al Cabildo debido a su falta de transparencia. De acuerdo con los 

regidores, que hoy harán público el tema, llevan más de dos meses sin cobrar y otros han sido agradidos y 

amenazados. 

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-JUAN BENITO RAMÍREZ: Desde la Subsecretaría de Educación Media Superior, Ramírez Romero 

establece los mecanismos, junto con su equipo de trabajo, para llevar a las escuelas de su competencia mejores 

condiciones que repercutan en la calidad de vida y aprendizaje de los alumnos del estado. Sin duda este funcionario 

representa una pieza clave en el engranaje que conforma la totalidad de la SEPH.  

 

Abajo-HOMERO GALEANA: Hasta ahora son casi nulas las noticias relativas al funcionamiento de la Delegación 

de Segob en Hidalgo y es que Galeana Chupín resulta un hombre de pocas palabras al frente de este órgano. 

Tampoco se sabe si la orden es mantener el silencio y un bajo perfil o si de plano requiere de una mejor operación 

en la parte de comunicación social, pues tampoco salen boletines. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

APOYOS 

Hoy hay una nueva visita de la directora general de la Comisión Nacional de los Pueblos Indígenas 

(CDI), Nuvia Mayorga, quien este miércoles acude a la región de Zimapán, donde entregará diversos 

apoyos en beneficio de las comunidades que le compete atender desde esta dependencia del gobierno 

federal. La presencia de Mayorga Delgado en la entidad ha sido más que constante,  sobre todo durante 

los últimos meses. 

 

LLEGADA 

Tal y como anunció este diario hace semanas ya se confirmó el nombramiento de la nueva titular del 

área de Comunicación Social del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo; ahora Laura Muñoz asumió las 

riendas de esta importante oficina con el respaldo de los consejeros locales y se espera que ahora sí 

haya un trabajo adecuado, sobre todo en la parte de las buenas relaciones que deben prevalecer con 

los representantes de los medios de comunicación en la entidad. Dicha designación está por oficializarse 

de un momento a otro. 

 

PILAS 

Informaron los grillitos que quien anda más que movido es el presidente de la Asociación de Padres de 

Familia de Hidalgo, José Manuel López Flores, pues pese a arrastrar diversos temas sigue concentrado 

en la visita a las escuelas que registraron diversos daños tras los sismos de septiembre pasado, de tal 

forma este personaje se puso las pilas para que las reparaciones cuenten con la supervisión y el aval 

de los tutores del estado. 

 

EL PARO 

Ante la falta de medicamentos en clínicas y hospitales de la Secretaría de Salud de Hidalgo, el diputado 

federal Alejandro González Murillo otorgó productos para la atención de  una niña de Tlanchinol, la 

cual sufre de tuberculosis, la dependencia estatal le informó a los familiares que no podrían 

suministrarle la medicina que requiere, ya que es bastante cara y por consecuencia no contaban con 

ella en farmacia, por lo que el legislador “entró al quite”, como dicen por ahí; no obstante, esto deja 

mal parada a la dependencia y a su titular, Marco Escamilla, cuyo padecimiento ha sido precisamente el del 

abasto de remedios. 

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-MAM exige declarar bienes y polígrafo para el Frente: El jefe de Gobierno de la Ciudad de 

México, Miguel Ángel Mancera, propuso que los aspirantes a la candidatura del Frente Ciudadano por México sean 

sometidos a pruebas de control de confianza, incluyendo polígrafo y exámenes de salud. “Un control de confianza 

como se hace a la ciudadanía en general, como le exigimos a toda la gente. Vamos a ser servidores públicos al final 

del día, porque además el control de confianza tiene que ver con el esquema patrimonial, con todos los análisis: 

polígrafo, salud, etcétera. Yo creo que podríamos empezar. Estamos en el momento de las propuestas, entonces 

yo hago la mía: hagamos un control de confianza y vamos viendo cómo nos va”, dijo. Mancera Espinosa armó que 

la elección del candidato presidencial debe ser un proceso donde se privilegie la transparencia y no una 

determinación de las cúpulas de los partidos que integran el Frente (PAN, PRD y Movimiento Ciudadano) en donde 

“nos vamos a despertar un día sabiendo si hay humo blanco o no. “Yo lo que propongo es que primero nos 

sometamos a un control de confianza y que empecemos por ahí. ¿Qué tal si empezamos por ahí?, vamos y nos 

sometemos a un control de confianza. Ya alguna vez las autoridades electorales dijeron que no puede ser un 

requisito, pero puede ser un acto voluntario. Entonces vamos, nos presentamos, nos sometemos a un control de 

conanza y sirve que ahí vemos si andamos todos bien de salud”, reiteró. En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el 

jefe de Gobierno dijo no compartir los señalamientos hechos por el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, 

respecto a que una elección abierta permitiría que el gobierno federal intervenga. “No comparto el análisis que se 

ha hecho respecto de la elección abierta, ni siquiera el razonamiento que se ha formulado y lo que se dice ahí es 

que no debe de haber una elección abierta porque se va a meter el gobierno; si el gobierno es capaz de cambiar 

una elección abierta, entonces ya no vamos a ninguna competencia… Sería una cosa absurda. “A mí me parece que 

no hay que cerrar ninguna de las opciones. Si tenemos que decidir de aquí al próximo lunes, pues te diría que me 

parece que las opciones están muy acotadas. No es así, no es el caso. Así que yo creo que vale la pena no descali ficar 

de inicio”, enfatizó. (Phenelopé Aldaz, primera plana) 

La Jornada-Aumentan minisalario a $88.36; en 5 años recuperó 20%: Peña:  Este ajuste significará que 

más de un millón 271 mil trabajadores que perciben ese ingreso ganarán 2 mil 650 pesos con 80 centavos al mes, 

según el acuerdo logrado por los representantes sectoriaes ante la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos 

(Conasami). Luego de que durante casi todo el año se prometió que mejorarían estos salarios, y tras las rondas de 

negociaciones, ayer los integrantes de la Conasami dieron el anuncio en los siguientes términos:  un incremento de 

cinco pesos por concepto de Monto independiente de recuperación, y acerca de los 85.04 pesos, se anticipó el 

aumento correspondiente a 2018 para estos sueldos, que es de 3.9 por ciento. La suma de ambos conceptos da en 

total 88.36 pesos, que quedó lejos de las propuestas planteadas por los sectores patronal y obrero. Fuentes del 

sector sindical indicaron que dentro de la Conasami las negociaciones fueron muy complicadas, al grado de que no 

se alcanzó el aumento a 95 pesos que proponía la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), y 

mucho menos los cien pesos por día que planteó la Confederación de Trabajadores de México (CTM). Acerca del 

aumento, el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida, dijo en entrevista 

que se están dando pasos efectivos para lograr la recuperación del poder adquisitivo de los trabajadores, pues al 

inicio del sexenio los mínimos estaban en 60 pesos; aunque reconoció que no es suficiente como para sacar las 

matracas. Fundamental, reconocer avances Al respecto, la comisión que preside Basilio González Núñez sostuvo 

que el consejo de representantes decidió por unanimidad que existían condiciones económicas favorables para 

llevar a cabo la revisión salarial; que había buen desempeño de la actividad económica en México y una perspectiva 

positiva de crecimiento para el cierre de 2017. Indicó que sin demérito del interés y las opiniones que diversos 

actores políticos han manifestado sobre el tema, es fundamental reconocer los resultados positivos de las acciones 

para superar las ataduras que han impedido que el salario mínimo avance hacia el pleno cumplimiento del mandato 

constitucional. Además, agregó, se está diluyendo la atadura del efecto faro que tenía el incremento del mínimo 

respecto de los salarios contractuales, según planteó luego de poner como ejemplo que este año el minisalario se 

elevó 9.58 por ciento y los contractuales 4.6, en promedio. Respecto de los salarios mínimos profesionales, dijo que 

desde el primero de enero de 2018 aumentarán 3.9 por ciento. De esta forma, trabajadores como los albañiles 

ganarán 114.95 pesos diarios; los dependientes de farmacias, 99.99 (poco menos de 3 mil pesos al mes); los 

cajeros, 101.77, y los cocineros 116.59 pesos. Los reporteros en prensa diaria escrita ganarán 236.28 pesos diarios; 

los plomeros, 110.12, y los choferes, entre 109 y 117.60, que son 3 mil 528 pesos mensuales, según las tablas 
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dadas a conocer por la Conasami. Hay cambio real en el mercado de trabajo Alonso Urrutia Al considerar 

que el nuevo incremento a los salarios mínimos, que pasó de 80.04 a 88.36 pesos, no es un ajuste menor en la 

mejora de las percepciones de los trabajadores, el presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que (en los) últimos cinco 

años el salario mínimo ha tenido una recuperación de 20 por ciento en términos reales; esto es, 45 por ciento en 

términos nominales, lo cual no había ocurrido hace más de 30 años. (Patricia Muñoz Ríos, página 03) 

Excélsior-Salario mínimo queda en $88.36; aplica desde el 1 de diciembre:  La Comisión Nacional de los 

Salarios Mínimos (Conasami) determinó que a partir del 1 de diciembre el salario mínimo general pasará de 80.04 

a 88.36 pesos diarios, para apoyar la recuperación del poder adquisitivo de los trabajadores que menos ganan. El 

organismo explicó que se decidió otorgar un aumento de cinco pesos diarios al salario mínimo, con lo que se ubicó 

en 85.04 pesos. Sobre ese aumento, acordó otorgar un incremento ligado a la inflación, de 3.9%, con lo que quedó 

en 88.36 pesos. La Conasami determinó que no existen las condiciones económicas para hacer un ajuste adicional 

a fin de año, por lo que se comprometió a revisarlo antes del 30 de abril.  Para el caso de los salarios mínimos 

profesionales, éstos tendrán sólo el aumento de 3.9% a partir del 1 de diciembre. (Karla Ponce, página web) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

No me ayuden, escoltas:  

Sobre el asesinato de Adolfo Lagos (director general de Izzi), la Agencia de Investigación Criminal de la PGR informó 

que “uno de los aspectos relevantes es obtener la confirmación relativa a la identificación del elemento balístico 

(bala) recuperado del cuerpo del hoy occiso, y su relación identificativa con el arma de fuego tipo pistola calibre .9 

milímetros, cuyo poseedor ya está identificado”. Como se desconoce a los ladrones, el disparo letal fue hecho por 

uno de los dos escoltas del ejecutivo de Televisa. No son los expertos del Edomex los primeros que llegaron a esta 

conclusión. Más bien confirmaron el examen de los peritos federales. Por explicable que fuese el nerviosismo ante 

el intento de asalto, fue la desgraciada impericia de quienes tenían a su cargo la seguridad de Lagos lo que se 

tradujo tanto en el homicidio imprudencial como en que la camioneta en que iban la detuvieran sin desactivar el 

drive (ni poner en parking la palanca), por lo que, fuera de control, pasó por encima del cuadro de la bicicleta que 

los pésimos guaruras “defendieron” a costa de su patrón... 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Insisto, el dedo es de todos:  

 

Primero su discurso, luego la realidad.  Florestán 

 

Ya he hablado en este espacio de que para la selección de candidatos presidenciales, todos los partidos recurren al 

dedazo, su método de designación natural, aunque todos lo nieguen. En Morena será autodedazo de Andrés Manuel 

López Obrador, que lo fue desde que creó Morena, en julio de 2014. Eso nadie lo discute, aunque haya anunciado 

que habrá un proceso interno vía encuesta, eso sí, demoscópica, para elegirlo. En la otra casa, Ricardo Anaya diseñó 

su propio Morena, con el frente opositor, que insisten falsamente en llamarlo Ciudadano, que no lo es, para ser él 

su candidato y saltarse el proceso del PAN, como anunció al formar este bloque morenista pintado de azul y amarillo 

con el PRD, cuya presidenta, Alejandra Barrales, será su candidata al Gobierno de Ciudad de México y el jefe del 

PRI, Enrique Peña Nieto, dará a conocer la próxima semana a su candidato de nombre José Antonio. Eso sí, todos 

se acusan entre sí de recurrir a métodos antidemocráticos para la elección de su candidato, como si la gente fuera 

pendeja. López Obrador dijo al frente que se abriera y acusó de dedazo al PRI, Anaya señaló al tabasqueño y al 

priismo como víctimas del dedo que ha apuntado su candidatura. Y seamos claros, aunque ellos no lo sean porque 

no lo pueden ser: en Morena no hay duda, es López Obrador porque el partido sin él no existiría; en el segundo es 

el frente, sin el que Anaya tendría problemas en el PAN para ser su abanderado y en el PRI es Peña Nieto como 

jefe de su partido el que decidirá. La gran diferencia es que tanto AMLO como Anaya están apuntando su propia 

candidatura y Peña Nieto la de quien desea que lo suceda en Los Pinos. Todo está decidido, menos un aspecto que 
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podría abortar el autollamado Frente Ciudadano: lo que declaró Miguel Mancera de que si hay dedazo, él no irá con 

dicho frente, podría ir por el PRD, rompiendo el bloque de Anaya, lo que confirmaría lo que le había adelantado: 

habrá bloque hasta que el candidato presidencial los separe. Y están a punto. 

 

RETALES 

1. ASESINATO. Lamento en lo personal la muerte de Adolfo Lagos, al que conocí hace muchos años como banquero 

y traté más como director de Izzi. Es hasta sospechosa la velocidad de la Fiscalía del Estado de México en la 

conclusión de que lo mató la bala del arma de su chofer, ignorando el asalto con pistola que sufrió Adolfo. Da la 

impresión de que quisieron desentenderse del asesinato cuando la prioridad del Estado de México es la seguridad;  

2. MMMH. No acabo de entender la decisión de Ricardo Monreal de permanecer en Morena y no asistir al evento 

central del lunes, el llamado Proyecto de Nación de López Obrador, del que ya hablaremos. Me quedo con que será 

su coordinador de campaña, que es inmediato, o el Senado, para lo que falta tiempo; y 

3. A CASA. Es inminente el fallo judicial que permitirá a Elba Esther Gordillo, presa desde el  28 de mayo de 2013, 

cumplir su proceso en prisión domiciliaria. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que durante la comida que dio la comunidad libanesa para reconocer la trayectoria de Armando Ahued al frente 

de la Secretaría de Salud de Ciudad de México, el funcionario relató que uno de los episodios más difíciles que ha 

vivido fue la operación del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. El homenajeado dijo que en esa oportunidad 

pidió a Dios para que salvara a su jefe, quien ahora “tiene una salud envidiable” y de hecho anda tan activo, eso 

ya lo decimos desde este espacio, que ayer lanzó un dardo al presidente panista, Ricardo Anaya, con eso de que 

se practique examen de confianza a los aspirantes, lo que incluye revisión del patrimonio. 

 

:Que sigue caliente la disputa panista por la candidatura al gobierno de Yucatán, pues el alcalde de Mérida, Mauricio 

Vila, acusó a su compañero de partido Renán Barrera, coordinador de los munícipes del blanquiazul a escala 

nacional, de esparcir el rumor de un supuesto bloqueo perredista a su aspiración.Vila asegura ser el alcalde mejor 

calificado en las encuestas para gobernador, no para reelegirse en su cargo actual, pero como el CEN anda ocupado 

con lo del Frente Ciudadano por México y buscando apuntalar a Ricardo Anaya como candidato presidencial, pues 

qué se va a ocupar de la riña yucateca. 

 

:Que el presidente Enrique Peña Nieto se vio obligado a hacer tiempo, pues sus invitados al acto en materia de 

empleo en Los Pinos, en el que anunció el aumento de 8 pesos al salario mínimo, se quedaron atrapados en los 

bloqueos por la marcha campesina. Las principales víctimas del caos vehicular fueron los gobernadores, que no 

tomaron providencias cuando desde ayer se sabía de la presencia de manifestantes y su intención de protestar en 

la residencia oficial, adonde, por cierto, se les impidió llegar. 

  

:Que hablando de gobernadores, solo los de Tamaulipas, Veracruz y Tabasco entraron al quite y apoyaron con 

gastos de hotel el despliegue de elementos de la Policía Federal, que comanda Manelich Castilla, ya que son las 

propias entidades las que piden esa ayuda. La exigencia de los gobiernos de la mayoría de los estados para que 

haya presencia de la PF, se quejan autoridades federales, contrasta con la nula solidaridad local, pues ha habido 

desalojos de federales por falta de pago en los hoteles, gasto generado por la incapacidad estatal para combatir la 

delincuencia organizada. 

 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

Farsa en Morena:  

“La vecina del 14 ¿es pistolera?”. Esa insólita pregunta le hizo Pepito a su mamá. La señora, extrañada, respondió: 

“¿Por qué piensas que es pistolera?”. Explicó Pepito: “Es que cada vez que mi papá la ve le dice: ‘¡Cómo me gustaría 

echarme un tirito contigo, guapa!'”… Don Poseidón y doña Holofernes recibieron en su casa al galancete que iba a 

pedir la mano de su hija. Eran muy jóvenes los novios, de modo que el genitor le dijo al pretendiente: “Creo que 

deberían ustedes esperar un poco”. Contestó el boquirrubio: “Ella ya está esperando”… En la merienda de los jueves 

manifestó Casilda: “No cambiaría a mi marido por 10 hombres”. Declaró a su vez Facilda: “Por mi parte yo no 

cambiaría a mis 10 hombres por un marido”… Doña Panoplia de Altopedo, dama de buena sociedad, vis itó al señor 

y la señora Gules, que a más de tener mucho dinero eran coleccionistas de arte: en las paredes de su residencia 

colgaban cuadros de Manet, Renoir, Degas y otros grandes maestros de la pintura, sin exceptuar de esa grandeza 

a Toulouse-Lautrec. Doña Panoplia comentó: “Qué bonitos dibujos. ¿Quién es el artista en la familia?”… Himenia 

Camafría y Solicia Sinpitier, maduras célibes, fueron al zoológico. El gorila echó mano a Solicia y la abrazó con 

selvática pasión. Días después Himenia le preguntó a su amiga cómo estaba después de la acometida del gorila. 

“Muy mal -suspiró Solicia, pesarosa-. No me llama; no me escribe; no contesta mis mensajes…”… Don Chinguetas 

fue a hacerse un chequeo en el hospital. Ahí vio a una joven y bella doctora. El casquivano señor le dijo al tiempo 

que la recorría con mirada resbalosa: “Quisiera enfermarme, para que me atendiera usted”. Replicó ella: “Su 

enfermedad sería muy rara. Soy ginecóloga”… Simpliciano, joven varón sin ciencia de la vida, les anunció feliz a sus 

papás que ya tenía novia, y que iba a casarse con ella. El señor y la señora se alegraron, pues últimamente veían 

a su hijo pálido y desmazalado, señal de que necesitaba una mujer. “¿Quién es la afortunada?” -preguntó el papá. 

“Se llama Guangolina” -respondió con orgullo Simpliciano. Inquirió la madre: “Y ¿es buena contigo?”. “Muy buena 

-respondió el muchacho-. A todos les cobra 2 mil pesos, y a mí nada más mil”… Sorprenden e inquietan a la vez 

algunos procederes de López Obrador. Mientras el PRI se dispone a destapar a su tapado, AMLO pretende tapar al 

destapado. O sea, intenta taparse él mismo, que tan destapado está ya desde hace mucho tiempo. Su anuncio de 

que el candidato presidencial de Morena será elegido por encuesta es una chupaleta que ni el más necio  de los 

necios chupará. Si tan mentiroso procedimiento llegara a realizarse sería una farsa para ocultar el hecho inocultable 

de que todo lo que a Morena atañe gira únicamente en torno del tabasqueño. Así sucede siempre en las diversas 

formas que el caudillismo populista asume. ¿Quién más podría figurar en esa encuesta, aparte de López Obrador? 

Cada vez que don Porfirio presentaba su candidatura a la Presidencia se registraba igualmente como candidato un 

señor con pájaros en la cabeza que se llamaba don Nicolás Zúñiga y Miranda. El tontiloco personaje, pintoresco por 

su traza y por su repetido empeño de competir con Díaz, era objeto de la risa general. En el caso de Morena, si 

alguien se anotara para figurar en la fingida encuesta al lado de AMLO no merecería ni siquiera burla: sería objeto 

de desdén por prestarse a servir de partiquino en una farsa que a más de atraer críticas a López Obrador sería 

ominoso anuncio de los engañosos procedimientos que podría emplear si llegara al cargo que durante tantos años 

ha buscado. México está urgido de verdades. Una simulación más a nadie sirve… FIN.  

 

(Catón, Sección Nacional) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Salinas de Gortari reaparece, en tiempos del tapado 

Un personaje de la vida política que de pronto hace temblar a la nomenclatura del PRI está de vuelta en tiempos 

de tapados y de definiciones para la candidatura presidencial del partido. El ex presidente Carlos Salinas de Gortari 

se hará presente esta semana para entregar al público su segundo libro de 2017 —resultó prolífico en aquello de 

soltar la pluma—, ahora sobre el Tratado de Libre Comercio de América del Norte. En esta ocasión, el equipo de 

don Carlos ha convocado a una reunión matutina en el Colegio de Ingenieros, acompañado del ex secretario de 

Comercio, Herminio Blanco. Apenas a la mitad de este año Salinas de Gortari presentó su libro Muros, Puentes y 

Litorales. Y ahora ya tiene ooootro, sobre el tema de moda: el TLC, en momentos de la renegociac ión del acuerdo 

comercial. Claro, nos dicen, no vaya usted a pensar mal, pues la reaparición del ex mandatario no tiene nada que 

ver con los tiempos políticos tricolores. ¡Nada de eso! 
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Mancera deja colgado a Peña Nieto 

No queda claro si no llegó por el tráfico, si acaso hubo un problema de agenda o si de plano no le gustó lo que se 

iba a anunciar, el hecho es que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, no estuvo en 

Los Pinos, donde el presidente Enrique Peña Nieto se pronunció en torno al aumento al salario mínimo y a la 

generación de empleos formales en el país —más de 3 millones 300 mil en su administración—. Ya había ahí 17 

gobernadores y Mancera estaba contemplado como orador, en su calidad de presidente de la Conago. El presidente 

Peña retrasó poco más de 30 minutos el arranque del evento. Dijo: “Agradezco la paciencia, la verdad es que estuve 

haciendo un poco de tiempo, no sólo empezamos más tarde de la hora programada, sino haciendo tiempo, porque 

algunos invitados, sobre todo gobernadores, tuvieron complicaciones viales para poder arribar aquí”. En el equipo 

del jefe de Gobierno nos dicen que la ausencia se debió a un retraso en la agenda. 

 

Los apuros de Barrales 

Nos dicen que Alejandra Barrales busca dejar “planchada” la coa lición del Frente Ciudadano por México antes del 9 

de diciembre, fecha en que será sustituida de la presidencia del PRD. Nos comentan que ya con las facultades para 

negociar el convenio de coalición con PAN y MC, doña Alejandra trabaja a marchas forzadas para tejer el acuerdo 

del llamado “siglado”, es decir a qué partidos les corresponde las candidaturas federales, lo más importante, en un 

método para decidir quién será el candidato presidencial del Frente que sea aceptado por Miguel Ángel Mancera, 

Ricardo Anaya y Rafael Moreno Valle. Casi nada de trabajo tiene la líder perredista. 

 

Morena le come el mandado al PRD 

El crecimiento de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados ya tuvo frutos. Nos cuentan que a la fracción 

que encabeza Rocío Nahle se le asignaron 14 secretarías de Comisión adicionales a las que ya tenía. Además, quien 

no debe estar nada contento es el diputado perredista Leonardo Amador, pues le quitaron la presidencia de la 

Comisión de Asuntos de la Frontera Norte y se la dieron a Morena, y será Alejandro Ojeda el nuevo titular de este 

órgano legislativo. Morena le come el mandado al PRD. 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN EL Frente Ciudadano por México está tomando forma aquello de que el método de selección de su candidato 

presidencial será “novedoso y creativo” SEGÚN ESTO, competirán un gallo del panismo -Ricardo Anaya-, uno del 

perredismo -Miguel Ángel Mancera- y dos ciudadanos: el ex canciller Jorge Castañeda y el activista Juan Pardinas. 

PARA ELLO, entrarán a una especie de Triatlón político con amplia exposición en medios: una serie de tres debates, 

reuniones con militantes de los tres partidos del Frente, y una encuesta. Después, habría una evaluación ponderada 

de su desempeño en cada fase y, al final, representantes del PAN, el PRD y MC determinarían al vencedor.  ESO SÍ, 

quienes apuestan por una candidatura ciudadana tienen sus reservas, pues no quieren que los aspirantes de la 

sociedad civil participen sólo para ayudar a validar una decisión ya tomada por los partidos. ASÍ ES QUE el detalle 

estará en las reglas de participación y los criterios de selección. A ver si esos también son creativos, novedosos y -

sobre todo- parejos. 

CUENTA N por ahí que un “Rebelde del PAN” se quiere anotar para la Fiscalía General y dicen que su nombre 

comienza con R y termina con …oberto Gil Zuarth. INCLUSO se asegura que en el gobierno no ven mal esa 

posibilidad. Vaya que masticar ese asunto le puede provocar un fuerte dolor de muelas a la dirigencia del PAN y al 

resto del Frente Ciudadano por México. 

EL JUEGO de beisbol entre integrantes del gabinete y legisladores programado para el viernes se canceló. Y no 

por lluvia, sino por la saturada agenda de sus principales promotores. EL SENADOR Emilio Gamboa anda muy 

ocupado en las barridas… pero legislativas, mientras que el titular de la SHCP, José Antonio Meade, está a la mitad 

de la carrera… pero no de tercera a home, sino de su despacho del Zócalo a Los Pinos. Y NI QUÉ DECIR del titular 

de Banxico, Agustín Carstens, quien ya calienta brazo para pitchar en una liga internacional. Ni modo… ¡atrás los 

fielders! 



 

- 19 - de 19 

 

¿QUIÉN tiene el poder de convocatoria para juntar en un mismo evento a Enrique Peña Nieto, Carlos Slim, José 

Antonio Meade, Rafael Moreno Valle, Miguel Ángel Mancera, José Narro, Aurelio Nuño, Ricardo Monreal, Miguel 

Osorio Chong y Dante Delgado? Pues, ¡un bebé! TODOS departieron amablemente el sábado en Santa Fe por el 

bautizo del hijo del gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, y Anahí Puente. Felicidades, dobles, al pequeño Manuel 

Velasco Puente. 

 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S      P O L Í T I C O S 
Milenio 

 
 

 


